



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908



Pueblo de Dios
CAMINO
de Esperanza



INICIO DEL MES DE MARÍA

CON MARÍA, NOS PONEMOS EN CAMINO PUEBLO DE DIOS, CAMINO DE ESPERANZA

Mientras recorres la vida, tú nunca solo estás, contigo por el camino, Santa María va.

Hemos escuchado y cantado esta canción ininidad de veces, en especial en procesiones y durante el Mes de María. Es justamente ese espíritu el que queremos poner de relieve en esta oportunidad: reconocernos como Pueblo de Dios que peregrina en Chile y que, junto con la Virgen, avanza en busca de caminos de unidad, diálogo y paz. Estamos convencidos que la auténtica paz -la que está construida sobre la justicia y la fraternidad- es el anhelo más profundo que tenemos todos los chilenos y chilenas para nuestro país y nuestra Iglesia.

El Mes de María es una de las tradiciones más arraigadas en la piedad popular de nuestras comunidades. Ir "con flores a María" es más que solo acudir a un momento de oración; es un encuentro con hermanas y hermanos que ponen su vida y la de sus familias, sus anhelos y temores, en manos de nuestra Madre, esperando que ella interceda por nosotros ante su Hijo. Esta dinámica de vivir en comunidad la devoción a nuestra Madre nos fortalece como Iglesia y nos recuerda que somos hermanos y hermanas. Ser Iglesia es justamente caminar juntos como pueblo de Dios, ser "los discípulos del camino" (sinodalidad) [Comisión Teológica Internacional, La sinodalidad en la vida y en la misión de la Iglesia (2018) 3.].

El camino de la sinodalidad y del discernimiento que la Iglesia ha vivido estos años nos ha animado a buscar nuevos espacios de trabajo y colaboración. Así, el texto que pone a disposición la CECh a la Iglesia que peregrina en Chile ha sido elaborado conjuntamente por la

Comisión Nacional de Santuarios y Piedad Popular y el Instituto de Ciencias Religiosas y Filosofía de la Universidad Católica del Norte, recibiendo el aporte de un grupo amplio y diverso de personas. En él, hemos querido recoger -junto a la reflexión del Papa Francisco- algunos aportes de nuestra religiosidad popular, del Episcopado Latinoamericano y de la Iglesia Chilena, así como oraciones de cristianos y cristianas notables de nuestro país (Gabriela Mistral, Antonio Rendic, Esteban Gumucio y san Alberto Hurtado). Las oraciones diarias nos invitan a ponernos en camino junto a nuestra Madre, conscientes de las alegrías y tristezas, los anhelos, las esperanzas y las preocupaciones que tenemos como Iglesia y sociedad. Este Mes de María se propone como un itinerario hacia la paz que anhelamos. Con el texto de la Anunciación en la primera semana, nos ponemos en camino con esperanza, pues Dios sale a nuestro encuentro. La Visitación de María a Isabel nos muestra que el diálogo (escuchar al otro, valorarlo, compartir sus alegrías) es el camino para ser una verdadera comunidad. El cántico de María en el Magnificat nos anima a celebrar la preferencia de Dios por los pobres. Al mismo tiempo, nos recuerda que la justicia y el cuidado prioritario de los desfavorecidos es la base fundamental de la paz, como la Iglesia ha insistido tantas veces en su Doctrina Social. Desde la búsqueda de la justicia es posible el reencuentro entre las diferentes personas y grupos. Como en Pentecostés, podemos ser una comunidad que acoge la diversidad. Hacia el final de este Mes de María, estaremos ya en el Adviento, esperando a Jesús, el Príncipe de la Paz

Mes de María 2022

Con María,
nos ponemos
en camino.

Pueblo de Dios,
camino de esperanza.



que también hoy quiere venir a nuestros corazones, nuestro país y nuestra Iglesia. Como nos recuerda el canto, aunque nos digan algunos que nada puede cambiar, la invitación será siempre a luchar por un mundo nuevo: luchar por la verdad, el diálogo, la justicia, el reencuentro y la paz.

Les invitamos pues, a que vivamos como Pueblo de Dios este camino de esperanza, para poder ser algún día dignos hijos e hijas de la más santa y la mejor de las madres.

+ Sergio Pérez de Arce Arriagada, ss.cc.
Obispo de Chillán
Secretario General Conferencia
Episcopal de Chile

INSTITUTO SAGRADA FAMILIA SALUDA Y DA LA BIENVENIDA AL PADRE OBISPO OSCAR BLANCO

El viernes 28 de octubre la comunidad educativa del Instituto Sagrada Familia ha dado la bienvenida a nuestro Obispo Oscar Blanco. Con la presencia de alumnas, docentes y asistentes de la educación se celebró una acción de gracias para encomendar su misión de buen pastor. En la oportunidad, el obispo realizó un recorrido por la comunidad educativa y finalizó su visita con un compartir fraterno con el equipo de gestión. Se agradece al querido Padre Obispo, por su compañía, cercanía y humildad. Caminamos junto a él como colegio católico salesiano (www.instafa.cl).



EUCARISTÍA DÍA DE TODOS LOS SANTOS EN EL CEMENTERIO MUNICIPAL

A las 10.00 y a las 16.00 hrs. del 01 de noviembre, en la Capilla del Cementerio Municipal, el padre obispo Óscar celebró la Eucaristía en el día de Todos los Santos. En la oportunidad pidió por los fieles difuntos de distintas comunidades. Posteriormente se dirigió a la tumba de los Sacerdotes diocesanos, donde descansan el P. Héctor Muñoz Brañas y el P. Miguel Velásquez Muñoz, orando por su eterno descanso. También visitó los mampoleos de la congregación Salesiana, hijos de María Auxiliadora y de la Archicofradía del Sagrado Corazón de Jesús (Facebook Iglesia de Magallanes).



BAUTIZOS DE ALUMNAS Y FAMILIARES DEL LICEO MARIA AUXILIADORA

El viernes 21 de octubre, dos grupos de 11 y 12 alumnas del Liceo María Auxiliadora y algunos de sus hermanos, recibieron el Sacramento del Bautismo en la Parroquia Santa Teresa de los Andes. En una celebración muy emotiva presidida por el P. Rodrigo Vargas, los papás solicitaron a la Iglesia el Sacramento para sus hijos y sus padrinos se comprometieron a educarlos en la Fe. Fue un momento de mucha alegría para quienes pudieron participar de este importante y significativo momento. Padres y padrinos agradecieron a la posibilidad de ofrecer la preparación y la recepción del sacramento para sus hijos (www.liceomariaauxiliadora.cl).



COMUNIDAD PARROQUIAL NUESTRA SEÑORA DE LA PATAGONIA DE PUERTO WILLIAMS INFORMA

Durante el fin de semana pasado, el P. Rodrigo Vargas, realizó la visita pastoral mensual a la ciudad de Puerto Williams. En la tarde del sábado 29 de octubre celebró bautismos en la Parroquia Nuestra Señora Virgen de la Patagonia (Facebook Iglesia de Magallanes).



TERMINO DEL MES DE LA FAMILIA, RECORDANDO A LOS FAMILIARES DIFUNTOS DE LA COMUNIDAD DIOS PADRE

Con una emotiva celebración la Comunidad Dios Padre finalizó el mes de la Familia recordando a los que ya han partido a la casa del Padre Dios. Cada familia encendió un cirio, como signo de la presencia del resucitado y que el recuerdo de los que han partido brilla en los corazones, memoria agradecida que hará que no se apague su luz (Angélica Meza).



PARROQUIA SAN MIGUEL ARCÁNGEL RECUERDA A LOS FIELES DIFUNTOS

El lunes 31 de octubre, con mucho amor se celebró la Eucaristía por los seres queridos fallecidos y en un signo sus nombres fueron elevados al Señor con el incienso y la Luz de la Vida Eterna (Facebook Parroquia San Miguel Arcángel).



ENCUENTRO CON ADULTOS MAYORES DE LA PARROQUIA CATEDRAL

La comunidad de la Parroquia Catedral ofreció un almuerzo a los adultos mayores, quienes además recibieron como regalo una hermosa pieza que fue elaborada por los mismos hermanos de la comunidad y a través de generosas donaciones. Una hermosa jornada coronada por un compartir sencillo y fraterno (Iván y Jessica Pérez Escalona - Coordinadores de la Parroquia).



COLECTA NACIONAL CARITAS CHILE EN PUNTA ARENAS

Durante los días viernes 28 y 29 de octubre, las voluntarias y los voluntarios de Caritas, realizaron la colecta anual en varios puntos de la ciudad de Punta Arenas. Cada jornada se inició con la oración comunitaria y la bendición de empujé (Facebook Iglesia de Magallanes).



SALUDO DEL PADRE OBISPO OSCAR A LA COMUNIDAD EDUCATIVA DEL LICEO SALESIANO MONSEÑOR FAGNANO DE PUERTO NATALES

La semana pasada, la Comunidad Educativa Pastoral del LMSF tuvo la visita en sus "Buenos Días" del recién nombrado obispo de la Diócesis de Magallanes, Padre Oscar Blanco Martínez O.M.D. En la ocasión, el Padre Obispo llegó acompañado del Pírroco P. Jorge López H. sdb y se reunió con los estudiantes de 5º básico a 4º Medio en el Patio de la Virgen, donde destacó la importancia del "Buenos Días" que se hace a diario, manifestando su relevancia para comenzar bien el día en nombre del Señor, en especial para los estudiantes, quienes necesitan estar concentrados, estar atentos, y tener un buen día para aprender y formarse con valores a través de sus profesores. Al finalizar su saludo, el Padre Obispo realizó una oración (Sergio Aravena – Comunicaciones LSMF).



CONFIRMACIONES EN LA PARROQUIA MARÍA AUXILIADORA DE PUERTO NATALES

El sábado 29 de octubre se celebró en la Parroquia María Auxiliadora de Puerto Natales la eucaristía de confirmaciones. 18 jóvenes y adultos fueron los que recibieron su confirmación en la celebración presidida por el Padre Obispo de Magallanes Óscar Blanco Martínez O.M.D, quien concelebró al párroco P. Jorge López Herrera sdb, el director del LSMF P. Héctor Viquez A. sdb, el coordinador Pastoral del LMSF P. Héctor Hernández G. sdb y los Diáconos Eduardo Castillo y Belarmino Oyarzo (Sergio Aravena – Comunicaciones LSMF).



PRIMERAS COMUNIONES EN PUERTO NATALES

El domingo 23 de octubre, se realizó en el templo Don Bosco del Liceo Salesiano Monseñor Fagnano, la celebración de la primera comunión. En la oportunidad, fueron 6 los jóvenes y adultos quienes recibieron la eucaristía por vez primera, en la celebración presidida por el Coordinador del área Pastoral del LSMF P. Héctor Hernández G. sdb (Sergio Aravena – Comunicaciones LSMF).





«DIOS NO ES UN DIOS DE MUERTOS SINO DE VIVIENTES»

32º DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO



Principio y fundamento de nuestra fe cristiana es creer que nuestro Señor Jesús resucitó de entre los muertos y vive para siempre. Juntamente con esto está nuestra fe es que después de nuestra muerte nosotros también resucitaremos a una nueva vida. Somos el pueblo de un Dios de vida. Somos el pueblo de la resurrección. Somos el pueblo que espera un futuro infinito de felicidad, alegría y amor. Expresamos esta fe, tranquila pero firme, al reunimos aquí alrededor de nuestro Señor resucitado.

Aún antes de la venida de Cristo, mujeres y jóvenes prefirieron morir antes que renegar de su fe en Dios e ir contra su ley, pues estaban seguros de que Dios los resucitaría y restauraría sus cuerpos torturados (PRIMERA LECTURA). San Pablo anima a los cristianos de Tesalónica a mantenerse firmes en la fe y esperanza, incluso en las pruebas, porque el amor de Dios es eterno (SEGUNDA LECTURA). Los saduceos, que no creían en la resurrección, trataban de ridiculizar la fe en ella. Jesús respon-

de que son demasiado materialistas para entender la resurrección. Los resucitados vivirán no como en la tierra, sino con una vida totalmente nueva (EVANGELIO).

PRIMERA LECTURA: 2 Macabeos 6,1;7,1-2.9-14

El rey Antíoco envió a un consejero ateniense para que obligara a los judíos a abandonar las costumbres de sus padres y a no vivir conforme a las leyes de Dios. Fueron detenidos siete hermanos, junto con su madre. El rey, flagelándolos con azotes y tendones de buey, trató de obligarlos a comer carne de cerdo, prohibida por la Ley. Pero uno de ellos, hablando en nombre de todos, le dijo: «¿Qué quieres preguntar y saber de nosotros? Estamos dispuestos a morir, antes que violar las leyes de nuestros padres». Una vez que el primero murió, llevaron al suplicio al segundo. Y cuando estaba por dar su último suspiro, dijo: «Tú, malvado, nos privas de la vida presente, pero el Rey del universo nos resucitará a una vida eterna, ya que nosotros morimos por sus leyes». Después de este, fue castigado el tercero. Apenas se lo pidieron, presentó su lengua, extendió decididamente sus manos y dijo con valentía: «Yo he recibido estos miembros como un don del Cielo, pero ahora los desprecio por amor a sus leyes y espero recibirlos nuevamente de Él». El rey y sus acompañantes estaban sorprendidos del valor de aquel joven, que no hacía ningún caso de sus sufrimientos. Una vez que murió este, sometieron al cuarto a la misma tortura y a los mismos suplicios. Y cuando ya estaba próximo a su fin, habló así: «Es preferible morir a manos

de los hombres, con la esperanza puesta en Dios de ser resucitados por Él. Tú, en cambio, no resucitarás para la vida».

Palabra de Dios

SALMO RESPONSORIAL: 16,1.5-6.8.15

R. ¡SEÑOR, AL DESPERTAR, ME SACIARÉ DE TU PRESENCIA!

Escucha, Señor, mi justa demanda, atiende a mi clamor; presta oído a mi plegaria, porque en mis labios no hay falsedad. **R.**

Mis pies se mantuvieron firmes en los caminos señalados: ¡mis pasos nunca se apartaron de tus huellas! Yo te invoqué, Dios mío, porque tú me respondes: inclina tu oído hacia mí y escucha mis palabras. **R.**

Escóndeme a la sombra de tus alas. Pero yo, por tu justicia, contemplaré tu rostro, y al despertar, me saciaré de tu presencia. **R.**

SEGUNDA LECTURA: 2 Tesalonicenses 2,16 - 3,5

Hermanos: Que nuestro Señor Jesucristo y Dios, nuestro Padre, que nos amó y nos dio gratuitamente un consuelo eterno y una feliz esperanza, los reconforte y fortalezca en toda obra y en toda palabra buena. Finalmente, hermanos, rueguen por nosotros, para que la Palabra del Señor se propague rápidamente y sea glorificada como lo es entre ustedes. Rueguen también para que nos veamos libres de los hombres malvados y perversos, ya que no todos tienen fe. Pero el Señor es fiel:

Él los fortalecerá y los preservará del Maligno. Nosotros tenemos plena confianza en el Señor de que ustedes cumplen y seguirán cumpliendo nuestras disposiciones. Que el Señor los encamine hacia el amor de Dios y les dé la perseverancia de Cristo.

Palabra de Dios

EVANGELIO: Lucas 20,27-38

Se acercaron a Jesús algunos saduceos, que niegan la resurrección, y le dijeron: «Maestro, Moisés nos ha ordenado: Si alguien está casado y muere sin tener hijos, que su hermano, para darle descendencia, se case con la viuda. Ahora bien, habla siete hermanos. El primero se casó y murió sin tener hijos. El segundo se casó con la viuda, y luego el tercero. Y así murieron los siete sin dejar descendencia. Finalmente, también murió la mujer. Cuando resuciten los muertos, ¿de quién será esposa, ya que los siete la tuvieron por mujer?». Jesús les respondió: «En este mundo los hombres y las mujeres se casan, pero los que sean juzgados dignos de participar del mundo futuro y de la resurrección, no se casarán. Ya no pueden morir, porque son semejantes a los ángeles y son hijos de Dios, al ser hijos de la resurrección. Que los muertos van a resucitar, Moisés lo ha dado a entender en el pasaje de la zarza, cuando llama al Señor «el Dios de Abraham, el Dios de Isaac y el Dios de Jacob». Porque Él no es un Dios de muertos, sino de vivientes; todos, en efecto, viven para Él».

Palabra del Señor

“En este quinto centenario podemos decir con razón, como manifiesta el lema de la Diócesis de Punta Arenas, que «Dios entró desde el Sur», para esa primera Misa celebrada con fe, en la soledad de una expedición en su territorio entonces desconocido, día inicio a la Iglesia que sigue peregrinando en sus queridas naciones”.

(Mensaje del Papa Francisco en la conmemoración de los 500 años de la primera misa en Chile el 11 de noviembre de 1520 por el capellán de la expedición de Magallanes fray Pedro de Valdivia en Bahía Fortescue).



AGENDA DEL PASTOR

Domingo 06: 12:15 - 19:00 hrs. Eucaristía en catedral.

Martes 08: 11:00 hrs. Liturgia eucarística en el aniversario del gobierno regional en Iglesia catedral / 15:00 hrs. Confirmaciones en Porvenir junto al Obispo Castreño de Chile Mons. Pedro Ossandón para personal del ejército / 19:00 hrs. Inicio del mes de María en la Parroquia Nuestra Señora de Fátima.

Jueves 10: Visita Puerto Williams junto al Obispo Castreño de Chile Mons. Pedro Ossandón quien realiza su visita pastoral.

Viernes 11: 18:00 hrs. Eucaristía en la Parroquia Nuestra Señora de Fátima en el aniversario de FIDE XII.

Sábado 12 - Sábado 19: Participa de la Asamblea Plenaria de Obispos en Santiago.



DIOS HABLA CADA DÍA

Lunes 07: Tit 1,1-2; Sal 23,1-6; Lc 17,1-6

Martes 08: Tit 2,1-7.11-14; Sal 36,3-4.18.23.27.29; Lc 17,7-10

Miércoles 09: Ez 47,1-2.8-9.12; Sal 45,2-3.5-6.8-9; Jn 2,13-22 (Fiesta de la Dedicación de la Basílica de San Juan de Letrán).

Jueves 10: Rim 7-20; Sal 145,7-10; Lc 17,20-25

Viernes 11: 2Jn 4-9; Sal 118,1-2.10-11.17-18; Lc 17,26-37

Sábado 12: 3Jn 5-8; Sal 111,1-6; Lc 18,1-8